
 

Alexander Kolbow   
Fraktionsvorsitzender                                                                                   
 
 
An den 
Oberbürgermeister der Stadt Würzburg 
Herr Christian Schuchardt 
Rathaus 
97070 Würzburg 

 

Würzburg, 17.01.2019 
 

 

Betrifft: Aktualisierung des Nutzungskonzepts der Faulenbergkaserne  

 
 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 

hiermit stellen wir, auch im Namen der SPD-Stadtratsfraktion, folgenden Antrag: 
 

Der Stadtrat möge beschließen: 

 
1. Die Stadtverwaltung berichtet dem Stadtrat die Tatsachen zum Eigenbedarf des 

Bundes für bundeseigene Behörden und Organisationen auf dem Gelände der 
Faulenbergkaserne. Hierzu gehören im Besonderen die Bedarfe für Technisches 
Hilfswerk, Zollamt Würzburg und Finanzkontrolle Schwarzarbeit. Darüber hinaus 
werden dem Stadtrat auch weitere vordringliche Interessen dritter vorgestellt, 
soweit diese der Stadtverwaltung bekannt sind. Hierzu werden bei Bedarf 
fachkundige externe Referenten geladen.  
 

2. Die Stadtverwaltung stellt dem Stadtrat die aktuellen städtischen 
Entwicklungsflächen auf dem Gelände der Faulenbergkaserne vor, die der Stadt 
Würzburg nach Berücksichtigung der Bedarfe der Eigentümerin noch verbleiben. 
 

3. Die Stadtverwaltung überarbeitet das Nutzungskonzept (Masterplan aus dem 
Jahre 2011) für die Faulenbergkaserne, so dass auf dieser Basis tragfähige 
Ankaufsverhandlungen mit der BImA geführt werden können.  
 

4. Die Stadtverwaltung intensiviert ihre Bemühungen zur Lösung der 
Altlastenproblematik um die verfügbaren Flächen auf diesem Gelände alsbald 
für städtische geplante Nutzungen zu verwenden. 

 
 
 
 
 
 

SPD-Stadtratsfraktion 
Rathaus, Zimmer 147 

Rückermainstraße 2 
97070 Würzburg 

___________________ 
 

Telefon: 0931 373607 
Fax: 0931 373653 

_______________________________ 
 

kontakt@spd-fraktion-wuerzburg.de 
www.spd-fraktion-wuerzburg.de 

Stadtratsfraktion 

Würzburg 



SPD-Stadtratsfraktion Würzburg Seite 2 

Begründung: 
Seit Jahren herrscht Stillstand auf dem Gelände der ehemaligen Faulenbergkaserne. 
Dies wurde durch die Stadtverwaltung immer mit der ungeklärten Altlastensituation auf 
dem Konversionsgelände erklärt. Da die Stadtverwaltung bislang keine Lösung 
erreichen konnte, hat sich die SPD-Stadtratsfraktion in einem Schreiben an 
Bundesfinanzminister Olaf Scholz gewandt und um Unterstützung beim Durchschlagen 
des gordischen Knotens gebeten.  
 
Die Antwort des Bundesfinanzministers (siehe Anlage) macht deutlich, dass der Stadt 
Würzburg zukünftig nicht das vollständige Gelände zur Verfügung stehen wird. Der 
Bund als Eigentümer hat für das Gelände Eigenbedarf für Technisches Hilfswerk, 
Zollamt Würzburg und Finanzkontrolle Schwarzarbeit angemeldet. Dem Stadtrat sind 
die Eigenbedarfe des Bundes bislang nicht bekannt. Auch sind die Auswirkungen für 
das bestehende Nutzungskonzept unklar. Dem entsprechend sind die 
Flächenpotentiale für die Stadt Würzburg neu zu definieren und ein überarbeitetes 
Nutzungskonzept zu erstellen.  
Die SPD-Fraktion wendet sich gegen den jahrelangen Stillstand auf dem Gelände der 
Faulenbergkaserne und fordert die Stadtverwaltung auf, diesen Stillstand endlich zu 
beenden.  
 
 

 
Alexander Kolbow 
Fraktionsvorsitzender  

 
     Hans Werner Loew 
     Stellvertreter 

 
 
Lore Koerber-Becker 
Stellvertreterin 

 

Anlage: 

Schreiben von Herrn Finanzminister Olaf Scholz 


